

## El calentamiento global es alarmante, pero “hay posibilidades de revertir”



El glaciólogo Lucas Ruiz, investigador del Conicet en el lanigla que se desmpeña en Mendoza, es uno de los 234 autores del informe que el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) dio a conocer esta semana y por el cual se concluye que las actividades humanas son las causantes de algunos de los cambios que provoca el calentamiento global, muchos de ellos irreversibles.

“El informe salió publicado el lunes, tuvimos una presentación a nivel nacional y es categórico respecto a las consecuencias que estamos viviendo por el cambio climático y lo que nos espera si no tomamos medidas globales para disminuir los gases del efecto invernadero. Lo que hagamos en los próximos años nos permitirá contrarrestar los efectos adversos del cambio, es importante que tomemos conciencia de lo que hemos hecho desde la revolución industrial para acá”, expresó a FM Vos (94.5).

Por otro lado, el investigador entiende que “una de las conclusiones más destacadas del informe es que no hay región del planeta que no esté sufriendo las consecuencias del cambio climático, por ejemplo, con las precipitaciones, la temperatura, la sequía, y el nivel del mar ha subido en casi todas las regiones salvó donde han disminuido los glaciares”. Sobre las medidas a tomar, Ruiz afirmó que “como científicos escribimos un informe para brindar la mayor calidad de información posible y que pueda ser tomada por las personas que deben tomar las decisiones, entiéndase gobiernos –tanto nacional como provincial- o grandes empresas. Quiero destacar que este informe fue aprobado por más de 190

países, desarrollados y subdesarrollados”.

### **Posibilidad de revertir la situación**

Para el investigador, la pandemia fue un claro ejemplo de lo importante que es reducir la emisión de dióxido de carbono, transportarnos y los modos de producir energías. “Lo que más se vio fue una mejoría sustancial en la calidad del aire de las ciudades, esto nos demuestra que se puede revertir y es posible en algunos aspectos, si logramos estas acciones, veremos una mejoría en el mundo”.

Además, Ruiz reconoció que la temperatura global “seguirá aumentando de acá a mitad de siglo, pero con estas acciones podemos llegar a ver cuánto va a aumentar esa temperatura y si vamos a poder cumplir con la meta de reducir el aumento de temperatura a un grado y medio en relación a la época preindustrial”.